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羊城晚报讯 记者刘云、 实习
生刘宁远报道：12 月 18 日 -19
日，第二届中国（广州）体育产业创
新大会举行， 记者在会上获悉，作
为国家体育产业示范基地的核
心———二沙岛有大动作：未来三年
通过“六星 （六个体育公园 ）六环
（六条缓跑径）”改造提升，配套高
端智能健身器材，打造“多功能国
际运动休闲岛”。 其中的“一星一
环”二沙体育公园智能化提升和缓
跑径将于今年底建成，市民很快就
能体验免费智慧健身设施。

据悉，今年完成的“1 星”智
慧体育公园为：二沙岛体育公园。

二期“5 星”智慧体育公园包
括：二沙岛艺术公园、二沙岛宏城
公园、二沙岛传祺公园、二沙岛发
展公园、大沙头林则徐纪念园。

而“六环”缓跑径中，今年完
成“1 环”的是：二沙岛体育公园
缓跑径。 二期“4 环”包括：发展公
园东、 中、 西区独立环跑径共 3
个，以及传祺公园独立环跑径。三
期“1 环” 为：外环（环二沙岛 ）缓

跑径。
今年 4 月 16 日，国家体育总

局在官方网站公示结束后， 授予
越秀区“越秀国家体育产业示范
基地”的称号。

记者从越秀区文广旅体局获
悉， 越秀区以珠江两岸城市景观
品质提升工程为契机，围绕“越秀
国家体育产业示范基地”平台，以
二沙岛周边三平方公里为核心，
以越秀海印体育产业园为轴线，
以越秀公园、麓湖公园为辐射，优
化统合全区体育产业资源， 积极
打造越秀国家体育产业示范基地
实体化。

备受瞩目的二沙岛提升项目，
包括二沙岛体育公园、传祺公园和
发展公园以及大沙头林则徐纪念
园等公园的提升改造。 越秀区编制
三年改造提升工程实施方案，计划
依托“六星 （六个体育公园 ）六环
（六条缓跑径）” 的改造提升计划，
从东到西嵌入高端智能化健身器
材，对二沙岛现有体育设施进行大
数据智能化升级提升，将二沙岛打
造成国际前沿、国内一流的“多功
能国际运动休闲岛”。

地铁集团一日竞得两宗地
黄埔、增城住房供应有望增加
将配建 3 万多平方米租赁住房

羊城晚报讯 记者赵燕华、
通讯员穗规资宣报道：广州地铁
21 号线于今天全线开通运营。
就在昨日，广州地铁集团有限公
司竞得两宗场站综合体用地，分
别为水西停车场地块和镇龙车
辆段地块， 总用地面积约 32.9
万平方米， 建筑面积约 73.3 万
平方米， 成交总价 87.69 亿元。
根据要求，竞得人须自持不低于
33,100 平方米建筑面积的住宅
用于租赁住房。

水西停车场地块位于黄埔区
水西路西侧、 北二环高速和广惠
高速交汇处西南侧，距广汕公路、
地铁 21 号线水西地铁站较近；
周边有科城山庄、保利香雪山、萝
岗和苑等居住小区； 附近有创业
公园、萝岗敏捷广场、广州市第二
中学、中山大学附属第三医院、地

铁站等公共服务设施。
镇龙车辆段地块位于黄埔

区镇龙镇和增城区中新镇交界
处，南有 324 国道 （广汕公路 ）、
西有九龙大道， 紧邻地铁 21 号
线镇龙地铁站， 距广河高速较
近；周边有侨建溪谷、恒大山水
城等居住小区；附近有广东外语
外贸大学附设增城实验学校、中
新中学、镇龙中学、地铁站等公
共服务设施。

广州市规划和自然资源局
表示，上述项目建成后，将有利
于增加黄埔、 增城区住房供应；
项目配建小学、 幼儿园用地，有
利于缓解黄埔及增城区内适龄
儿童的入学压力；项目配建租赁
住房，为广州市中等偏下收入住
房困难家庭、新就业职工以及外
来务工人员提供住房保障。

羊城晚报讯 记者甘韵仪、
通讯员番宣报道：12 月 19 日，
广州市番禺区政府与广东省人
民医院签订合作共建番禺区第
二人民医院 （简称 “番禺二院 ”）
框架协议。 接下来，番禺区政府
在番禺二院周边尽快启动 30 亩
土地征收程序；广东省人民医院
还将全面启动对番禺二院的托
管工作。 该项目将结束番禺北部
大石、洛浦等镇街长期无公立三
甲医院的历史，缓解该地区优质
医疗资源不足的压力，提升近百
万居民的就医获得感。

根据协商，双方拟通过执行
“医联体区域专科合作”项目，共
同探索技术协作、 分级诊疗、双
向转诊、 同质化管理的新模式，
通过建设紧密医联体的形式合
作共建，推进医疗卫生工作重心
下移和优质医疗资源下沉。

“医联体区域专科合作”项
目将于 2020 年 6 月 30 日前正
式运营。 先期开展以肿瘤学科和
综合康复学科为主的紧密型专

科合作。合作 1 年期满后,� 广东
省人民医院全面启动对番禺二
院的托管工作,托管期限 20 年，
视情况续期。

番禺二院保持原来法人体
系，财务独立核算，其业务收益
用于托管后的番禺二院后续发
展,同时坚持“五不变”原则，即
资产归属不变、行政隶属关系不
变、医院性质和原有基本功能不
变、财政拨款渠道不变、职工身
份不变。

根据规划，广东省人民医院
将番禺二院作为番禺院区进行
统一规划与管理，实行本部院区
与番禺院区专家骨干统筹安排、
合理配置、资源共享。 具体包括
投入 Pet-MRI、 直线加速器等
大型医疗设备，加强肺、肿瘤、康
复、心血管等专科建设，将国家
心血管区域医疗中心延伸到番
禺二院。 免费为番禺二院实现医
联体数据平台的更新与对接，通
过同质化管理达到信息共享的
全覆盖。

羊城晚报讯 记者梁怿韬
报道：今年广州黄埔马拉松赛
（以下简称 “黄马 ”）即将在 12
月 22 日开跑。 为方便跑手领
取参赛物资，承担物资发放和
商务开发的黄埔马拉松博览
会和广州国际购物街黄埔分
会场，12 月 19 日起在黄马起
步区———广州科学城绿轴广
场和科学广场一带开启。记者
发现， 赛会采用高科技手段，
防范不少马拉松比赛期间出
现的替跑；而 12 月 20 日全线
通车的地铁 21 号线， 将在黄
马比赛期间为跑手出行提供
帮助。

记者 12 月 19 日在黄埔

马拉松博览会会场看到，云集
众多高科技元素的黄埔区，在
今年黄马组织上，也“自带科
技元素”。 此前曾多次被媒体
报道，由黄埔当地科技企业广
州麦仑信息科技有限公司研
制的“刷手神器”，被应用在黄
马的跑手注册上。跑手在提供
身份证，并把手掌放置在“刷
手神器”上按要求刷手，神器
便会记录跑手的手掌静脉，通
过静脉纹路识别跑手身份。相
比传统的刷脸，“刷手”技术扫
描的人类手掌静脉，其辨析度
比刷脸更精确 。“通过‘刷
手’， 马拉松比赛常见的‘替
跑’问题可解决了。”麦仑公司

创办人谢清禄介绍，“刷手”技
术日后将应用在更多常见的
民用领域。

虽然带有“黄埔”两字，但
据记者走访发现，黄马并非只
是一个行政区级别的比赛，光
是为黄马服务的志愿者，就来
自全国各地。据统筹黄马志愿
者工作的黄埔区团委相关负
责人介绍，今年黄马赛时志愿
者一共有 3381 名， 博览会志
愿者大约 900 多人。黄马赛会
今年让博览会志愿者在全国
范围内进行招募，结果涌来了
全国各地超过 1 万名报名者
应征，积极响应“到黄埔去”的
号召。

画出城市河涌水系发展蓝图
2020 年基本消除建成区黑臭水体

羊城晚报讯 记者罗仕报
道：12 月 19 日， 广州市政府常
务会议审议通过了《广州市河涌
水系规划（2017-2035 年）》（以
下简称 《规划 》）。《规划》明确，
到 2020 年， 广州要基本消除建
成区黑臭水体。

《规划》根据广州市“北—
中—南”的生态特征差异，结合
“主城区———副中心 （南沙区全
域 ）———外围城区———新型城镇
（相对独立的建制镇 ）———乡村”
的城市空间分布和功能定位，将
全市划分为北、中、南三大水系
布局分区。 自北向南分别为：北
部山水涵养区、 中部水廊修复
区、南部河网保育区。 三大片区
水系的功能定位分别是:北部山
水涵养区依托层峦生态屏障，涵
养青山绿水源头；中部水廊修复
区领跑未来宜居城市，打造新兴
水城典范；南部河网保育区立足
蓝色生态基底，维育一方湿地氧
吧。

在河湖水质控制方面，《规
划》表示，到 2020 年底，全市地
表水水质优良 （达到或优于Ⅲ
类 ）比例要达到省下达广州的目
标要求；城市集中式饮用水水源
水质稳定达到或优于Ⅲ类；基本
消除建成区黑臭水体。

到 2035� 年，全市地表水水
质优良（达到或优于Ⅲ 类 ）比例
进一步提升；城市集中式饮用水
水源高标准稳定达标；划定水功
能区的水体稳定达标。

根据广州市河涌水系规划主
要控制指标， 到 2025 年、2035
年 ， 全 市 河 湖 水 面 率 达 到
10.23%、10.27%，河湖生态护岸
比例将达到 90%、100%。 对于排
涝设计标准， 规划到 2020 年实
现主城区、 副中心排涝标准不低
于 20 年一遇 24� 小时暴雨不成
灾， 并采取综合措施， 有效应对
50 年一遇暴雨。外围城区不低于
20 年一遇 24 小时暴雨不成灾，
并有效应对 30 年一遇暴雨。

由于环市东路以南的
东风东路， 其陵园西路口人
行天桥正在建设垂直式电
梯， 记者发现夹在东风东路
和环市东路之间的建设新村
及周边地区， 当地居民出门
很快就能使用到带电梯的人
行天桥。不过，建设新村居民
老王提了个意见：“环市东天
桥的电梯 ， 是否能重新选

型？”在看到环市东路两座天
桥的电梯为步梯式， 并非东
风东路天桥采用的垂直式
时， 老王感觉环市东路的电
梯未必能照顾所有行动不便
的人，“垂直式的电梯， 坐轮
椅的人能自行进去； 步梯式
的电梯，轮椅就上不去了。 ”

记者观察环市东两座加
建电梯的天桥时发现，花园酒

店路段天桥的一段引桥引自
天桥旁的好世界广场，广东广
播电视台路段天桥的一段引
桥引自天桥旁的中环广场。轮
椅使用者若想过马路，只能绕
道两座大楼内部电梯上桥。但
两座天桥均只有位于道路南
侧的引桥与桥旁建筑物相连，
道路北侧的上下桥，轮椅使用
者仍需要靠垂直电梯。

省省医医将将在在番番禺禺大大石石开开分分院院
惠惠及及番番禺禺北北部部百百万万居居民民

人人行行天天桥桥争争相相加加装装便便民民电电梯梯

文 / 图 羊城晚报记者 梁怿韬新闻继续追

“总是叫它‘陵园西路口天桥 ’，但
使用最多的却是我们建设街的街坊。 ”
记者 12 月 19 日采访期间 ， 有住建设
新村的街坊，对天桥的称呼表达意见 。
该街坊认为 ， 正在加建电梯的陵园西
路口天桥 ， 北侧下桥口在建设三马路
旁，天桥的名字“应有建设街道特色”。

“你们叫它‘花园酒店天桥 ’，我们
可不认为。 ”正在加建步梯式电梯的环
市东路花园酒店路段天桥 ， 天桥旁的
好世界广场内安保人员告诉记者 ，该
天桥和花园酒店并不相连 ， 反而是好
世界广场有一段引桥与天桥相连 。 追
溯天桥历史 ，该天桥 1987 年由当时的
五羊自行车厂出资兴建 ， 至今桥底还

保留着一尊带有自行车元素的雕塑 ，
该安保人员认为，这座天桥该叫 “好世
界天桥”，或者在命名上该为当年捐建
的五羊自行车厂留下印记 。 同样在加
建步梯式电梯的广东广播电视台路段
天桥 ， 有引桥连接该天桥的中环广场
内安保人员 ， 也觉得天桥命名该考虑
中环广场。

记者走访环市东路花园酒店路段
和广东广播电视台路段两座天桥 ，均
未在桥身上找到写有天桥官方命名的
管养铭牌。 对此，街坊老王建议 ，应该
给天桥起个名，而且 ，如今广州的天桥
大部分已种植了各式花草 ， 命名也可
以更有诗意些。

能给广州的天桥起个名吗？同场
映加

羊城晚报记者 梁怿韬

开跑在即高科技加持
黄马用“刷手”防替跑

新开通的地
铁 21 号线将助跑
手往返赛场

黄黄马马选选手手领领到到装装备备了了 羊羊城城晚晚报报记记者者 邓邓勃勃 摄摄

制图：张江

因为没有设置电梯， 广州不少人行天桥对行动不便者
“并不友好”。 这种“不友好”随着近期一些市政工程的推进
有了改变。 继羊城晚报报道了东风东路福今路口天桥和陵
园西路口天桥正在加装垂直电梯一事后（详见 12 月 19 日
A13 版报道，见上图），有街坊发现环市东路也有人行天桥
在加装电梯。关注天桥加装电梯的街坊向记者表示，他们既
希望天桥加装电梯早日完工，也希望天桥的设计更人性化。

12 月 19 日，记者在环
市东路花园酒店路段和广
东广播电视台路段，分别看
到上述两路段的人行天桥，
有围蔽施工的迹象。 记者观
察发现，环市东路两座天桥

的围蔽施工方式，与东风东
路两座天桥的围蔽施工方
式相类似，均为桥底附近地
板位置被凿开，安装或建设
金属构筑物。 其中位于广东
广播电视台对出的人行天

桥，其围蔽范围内已经建有
一座完整的步梯式电梯。 根
据环市东路两座天桥的围
蔽施工情况，记者发现两座
天桥 ， 均在建设步梯式电
梯。

两座天桥加装步梯式电梯

B 盼尽快建好更盼设计人性化

参参赛赛选选手手““刷刷手手””领领物物资资
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番番禺禺区区第第二二人人民民医医院院 番番宣宣供供图图

广
州

六个体育公园 + 六条缓跑径

二沙岛智慧健身设施
年底建成可体验免费

福福今今路路口口，，加加装装！！ 环环市市东东路路，，加加装装！！


